

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona un mes, 6 reales, 3 meses. . . . 15  
 resto de España y Portugal, 3 meses. . 16  
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.  
 en oro, un año, 8 id.  
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55  
 No se servirá ninguna suscripción, sin  
 previo pago adelantado. La correspondencia  
 al Administrador de este periódico.

# LA NUEVA LUCHA.

## DIARIO DE GERONA.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
 En la Imprenta de este periódico.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio real  
 línea en la cuarta plana y á real los na  
 suscritores. Por meses, precios conveti  
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar  
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu  
 nicados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea  
 á juicio de esta Administracion. Todo pe  
 go se entiende por adelantado. Insértese  
 ó no, no se devuelve ningún original.

Número suelto, 10 céntimo

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEREOLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Dia 15 Noviembre.—Tiempo medio á mediodia verdadero 11 hs. 46 ms. 35 s.

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
15	25	20	765	90	Despejado	O.	Brisa	0

OBSERVACIONES—

### Comparemos

Varias son, y distintas como es natural, las versiones á que está dando lugar en los actuales momentos la silva dirigida al jefe del partido conservador, que tal y como temíamos ha recorrido ya todos los ámbitos de la nacion.

Repetimos pues nuestra protesta; pero hay que convenir en que, si don Antonio Cánovas del Castillo se empeña, tendremos que esterotipar la palabra; y decimos se empeña, porque las demostraciones de *simpatía* que hoy se le dirijen en las localidades por donde pasa, obligan en su alto criterio á detener su afición á los viajes á que parecía tan inclinada, por no esponernos á todos á estar continuamente protestando contra las expresiones de desagrado que se le dirigen.

Triste es que un hombre político de tanta importancia, haya visto amargados los comienzos de la vejez de su vida política con una expresión de *simpatía* tan espontánea y significativa, cosas ambas que dan mucho que estudiar á los hombres que no pierden ripo de los temporales que lleva consigo la vida pública.

Las manifestaciones de estos dias tienen por origen las, por todo el país, deplorables escenas del 84 y esas manifestaciones deben recordar al señor Cánovas, al señor Villaverde, al partido todo conservador, que nuestro carácter no olvida tan fácilmente las ofensas vengas de donde vinieren y háganse como se hagan; con la sola diferencia de que los conservadores derramaron sangre y los estudiantes han obligado á arrancar únicamente la saliva que causa hoy al partido conservador su actual impotencia.

La prensa conservadora, en medio de tal situación dirige cargos al gobierno; cargos á los estudiantes; cargos á los republicanos y, en resumen cargos á todo el país que en los mo-

mentos críticos de la manifestacion no acudió en alas del viento á detenerla, como si ello fuera posible siempre y cuando la manifestacion no tenga el caracter que de seguro le hubieran encontrado los súbditos del señor Cánovas.

¡Qué leccion! Derramamiento de sangre por el partido conservador á estudiantes indefensos en su misma cátedra el año 84; y por el partido liberal solo amonestaciones y persuacion sin que una lágrima hija del luto haya venido á sembrar el trastorno en el seno de las familias, durante la manifestacion del 88.

La comparacion no hay que recomendarla; los pueblos deben aprovecharse de esos ejemplos para perfeccionar su educacion política, pues los excesos no son libertad y excesos han existido en las manifestaciones que deplora el partido conservador y nosotros tambien. Los escándalos que de un acto individual á colectivo se originan en el uso de nuestras libertades son hijos, ó de miras bastardas de sentimientos repugnantes, ó de pueblos que aun les falta mucho para gozar de los hermosos derechos del pueblo sensato.

Procédase al uso del derecho de asociacion, pero bien entendido; de manifestacion mejor ejecutado y entouces lograremos que la vida de nuestra patria sea fructifera con solo el calor que le preste la tranquilidad de nuestra hermosa conciencia; háganse manifestaciones tumultuosas donde sea el timonero un color político revolucionario cualquiera, y entonces la miseria por la desconfianza de unos á otros transportada será el porvenir de nuestros hijos.

El partido conservador en estas circunstancias ha recibido una leccion, que nosotros de todos modos por la forma lamentamos, si bien ha quedado demostrado al país la hermosa diferencia que existe del partido que salva los conflictos sin otras armas que las de la persuacion, al del que corrige los defectos derramando sangre y estendiendo el luto por donde

encuentra un obstáculo que se oponga á su amenazadora marcha.

Procure pues el país que los conservadores no vuelvan de donde salieron, lo que puede lograrse por medio de la práctica de una libertad bien entendida y procuren estos á su vez fundirse en otras ramas menos sospechosas, pues hoy las consecuencias de su subida al poder tal vez fueran mucho mayores de lo que pueda resistir un país que tanto necesita de la tranquilidad y el trabajo para ir cicatrizando las heridas que aun le restan de sus pasadas guerras intestinas.

### La Instrucción Pública EN INGLATERRA

II.

Los seis curadores ó gobernadores de la escuela eligen entre si las notabilidades de la parroquia y cercanías, nombran el director y este los profesores, variables generalmente pues se preocupan de ir recojiendo siempre lo mejor que sale nacional y extranjero, pagando al efecto crecidísimos sueldos. El sistema de enseñanza es el mismo de Eton con pocas diferencias. La mayor parte entran en Flerron antes de la edad de doce años, y salen á los diez y siete.

El Colegio mas antiguo de todos es el de Vínchester, fundado en 1382, y fué establecido al mismo tiempo que el *New College* en Oxford, de que debia ser el plantel. Es una corporacion compuesta de un guardian, de un director, un bedel, diez sustitutos, setenta alumnos, tres capellanes, tres cléricos y diez y seis coristas ó jóvenes pobres mantenidos gratuitamente, y obligados á ciertos servicios domésticos. Cuenta regularmente con unos 500 jóvenes internos y externos, incluyendo los pensionados por la fundacion; estos últimos son admitidos desde 8 á 17 años y elegidos segun el reglamento de la escuela. Están alojados y mantenidos en el colegio, mientras los demás educandos en edificio dependiente de él. Cada año se elije un grupo de los mejores para que vayan á terminar sus estudios al *New College* de Oxford.

En Londres es extraordinario el número de colegios de enseñanza secundaria, citándose entre otros de los mejores S. Pablo, Vestminster, El Cristo del Hospital, El Mercantil, El de Correos, El de *La Cité*. Este último data de 1835 en virtud de un legado de

Enrique VI. La enseñanza en todos ellos comprende los estudios clásicos, las matemáticas y los idiomas modernos; componiéndose su personal ordinario de un director y doce profesores. El promedio de alumnos que frecuentan cada uno de los grandes colegios de Lóndres se fija en unos 800 por cada colegio.

Estos colegios vienen obligados á la instruccion gratuita secundaria de los pobres de su respectivo distrito, mediante una orden de giro por parte del Estado al establecimiento, satisfaciéndole una indemnizacion pactada en favor del pobre, yendo inherente un traje entero cada año escolar, un lote de ropa blanca, su lavado y los libros de texto, sin que deba preocuparse de su alimentacion, pues una sociedad especial cuida de la manutencion de todos los escolares pobres. A la conclusion de los estudios en los colegios hay una oposicion entre alumnos aprovechados pobres, y de cada tres á expensas de las rentas del Colegio va uno á estudiar á las Universidades de Oxford ó Combridge, á su libre eleccion. Hay Colegio, como el de San Pablo en Lóndres, que gasta mil libras esterlinas anuales como promedio para el sosten de la carrera universitaria de los pobres que de él salen, y se comprende puesto que San Pablo es la metrópoli de un barrio obrero.

No se crea por ello pierdan nada los Colegios con el sacrificio que se imponen, pues los alumnos agradeidos, al llegar como llegan algunos á un puesto importante, meditan que todo lo deben á la instruccion recibida y que sin ella serian unos pobres, y de ahí tiendan á los Colegios su mano, viéndose en los libros de *donaciones* de los mismos, algunas de cantidades considerables, procedentes en su mejor parte de alumnos que de ellos salieron protegidos como á pobres.

En resúmen á la enseñanza secundaria en Inglaterra y País de Gales florece prepotente, con sus grandes Institutos *dotados de rentas propias*, rentas á que ni en sueños llega nuestro enfermizo presupuesto de instruccion pública. Es difícil un cálculo aproximado, pero ese cálculo segun datos nos llevaría como minimum á la suma de 800.000 libras esterlinas anuales, como á renta anual de los Colegios ingleses que se dedican á la enseñanza secundaria.

No vereis en Inglaterra al profesor de gaban raído, de rostro enfermizo y de andar huraño que constituye su

vera-efigie en los pueblos latinos. Bien dotado, como merece su reconocida sabiduría, respetado de todos, solicitado, el Lord como el humilde obrero le tienden su mano, los alumnos le veneran mirándole como un segundo padre, y todos los círculos le brindan sus salones.

¡Así vive el profesorado del pueblo mas civilizado y rico de la tierra!

Réstanos hablar de la enseñanza superior.

ECOS DE BARCELONA

En épocas de agitacion, siquiera sea momentánea y de poca importancia como la que hay actualmente en Barcelona, como en los demás centros universitarios, cualquier cosa extraordinaria, por insignificante que sea, llama poderosamente la atencion del público y dá lugar á comentarios.

Nada tiene, pues, de extraño que ayer produjera impresion la vista de algunos jóvenes, ya mozos todos ellos, que circulaban por las calles de esta ciudad luciendo la boina encarnada.

«¿Estos no son estudiantes?» decian algunos transeuntes, figurándose tal vez que la boina podía haber sido adoptada por los que trataban de continuar ayer las manifestaciones del día anterior.

—Carlistas no serán, pensaban otros; que no habian de ser tan osados que se exhibieran de tal modo por las calles de una ciudad liberal, como es Barcelona.

Y la curiosidad pública continuó excitada, hasta que se supo que los de la boina encarnada eran individuos del Orfeon bilbaino, una de las sociedades corales mejores de España, que ha venido con objeto de tomar parte en el concurso que se celebrará en la Exposicion.

Tanta gente se reunió ayer tarde en la Rambla al ver un grupo de dichos jóvenes y fueron tales las suposiciones de la multitud que llegaron á oídos de estos, que les determinaron á entrar en el Café del Liceo, donde, para dar á conocer quienes eran, tuvo la buena idea uno de ellos de pedir un pliego de papel y escribir en él las siguientes palabras: *Saluda á Barcelona el Orfeon Bilbaino*, y colocándolo en una de las vidrieras del establecimiento, dió lugar á que el público reunido en el exterior prurimpiera en una salva de aplausos.

El concurso dará principio mañana en el Salon de Bellas Artes, tomando parte en los ejercicios nueve sociedades, españolas y extrangeras, cada una de las cuales ejecutará la pieza señalada por el Jurado y además otra, á su eleccion; el viernes se efectuarán otros ejercicios; el sábado emitirá su fallo el Jurado y para el domingo se organizará un concierto por los Orfeones que resulten premiados.

Los interesados en el famoso *Hotel internacional* se agitan para conseguir que se dé carácter permanente al citado edificio, cuya construccion fué autorizada solamente para el tiempo que durase la Exposicion.

El negocio á lo que parece, no ha dado los resultados apetecidos, á lo cual ha contribuido lo malo y caro del servicio, que si alejó pronto del restaurant al numeroso público que lo llenaba los primeros días, hizo tambien que solo permanecieran en el establecimiento los viajeros por pura necesidad, apresurándose á cambiar de residencia mu-

chos de ellos en cuanto hallaban hospedaje en otra parte.

No es de presumir que consigan aquellos su propósito, pues sobre la circunstancia de ser poco segura la construccion del edificio, á causa de la falta de cimientos, hasta de que los terrenos que ocupa son de la Junta de obras del puerto que indudablemente los tendrá destinados á otros objetos.

Apesar de que los organizadores de la manifestacion escolar del lunes, diéronla por terminada aquel mismo día, hubo tambien ayer una manifestacion de desagrado, originada por la diversidad de opiniones de aquellas.

Al salir ayer tarde de la Universidad el catedrático D. Manuel Duran y Bas, algunos de sus discípulos y amigos quisieron hacerle objeto de una demostracion desimpatia, para desagrarle quizás de las poco agradables escenas que se llevaron á cabo la tarde anterior frente la casa del señor Durán, considerado como jefe de los conservadores de esta ciudad.

Pero los aplausos y reclamaciones de que fué objeto el digno catedrático de la facultad de derecho, provocaron nuevas demostraciones de hostilidad de parte de los demás estudiantes y de muchos que no lo son, quienes redoblaron sus silbidos, hasta que dicho señor subió á casa del Arquitecto Sr. Rogent, que vive en la calle de Ronda de la Universidad, y ante cuya puerta se repartieron algunos puñetazos y palos, interviniendo la policia, que despejó momentáneamente aquel sitio, en el cual se renovaron luego los grupos y los silbidos, aunque con menor intensidad.

Luego algunos de los manifestantes se dirigieron á la redaccion del *Noticiero Universal*, quemando ante ella algunos números del periódico y por la Rambla fueron á las redacciones de *El Diluvio* y *La Campana de Gracia*, para expresar sus simpatias á estos periódicos.

La guardia civil recorrió la Rambla cortando el paso á los manifestantes.

Por la tarde publicó el gobernador civil un bando prohibiendo los grupos y manifestaciones ilegales.

Al anocheecer se disolvieron los grupos estudiantiles.

Hoy los estudiantes han asistido á las clases, y aun cuando han acudido algunos curiosos á la plaza de la Universidad y las autoridades han tomado precauciones, pues pululaban por los alrededores muchos agentes de orden público y guardia civil de caballeria, nada ha ocurrido que diese lugar á la mas lijera reprension.

El Sr. Duran y Bas ha salido de su cátedra á la hora de costumbre, y como no ha habido quien aplaudiese, tampoco hubo manifestacion alguna de desagrado.

Témese, sin embargo, que el lunes aniversario de los sucesos de Madrid, de los que fué el héroe el Sr. Villaverde, se intente renovar aquellos.

Noviembre 14 Lino.

TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del día 14.)

Otro documento

Varios estudiantes de Derecho han llevado hoy á las redacciones de los periódicos conservadores una protesta contra los sucesos del domingo, diciendo, además, que entre los manifestantes de la clase escolar se habian mezclado personas ajenas á la Uni-

versidad, las cuales buscaban firmas para la declaracion que se ha publicado ya de los estudiantes que han simpatizado con la conducta de los que silvaron al Sr. Cánovas del Castillo.

Entre otros escolares firmantes del documento á que aludimos, figuran los Sres. D. Luis Peña y Díez.—D. Mariano Avelino.—M. y Gonzalez.—Don Evaristo Alvarez Serra.—D. Donato Gil.—D. Juan Colmeiro.

Protesta del señor marqués de Aguilar de Campos

El señor marqués de Aguilar de Campoo, senador por la provincia de Madrid, ha publicado la siguiente declaracion de protesta á la de los escolares, que han consignado que el pueblo de esta córte les habia ayudado á reivindicar los fueros universitarios.

Dice así la protesta del digno senador:

«La circunstancia de ser yo una parte de ese pueblo de Madrid, parte siempre modesta, pero no completamente anónima hoy, por ser senador de esta provincia, me obliga á reclamar de su amistad un pequeño sitio en las columnas del periódico que con tanto acierto dirige para declinar la parte de agradecimiento y de ofrecimientos que en los renglones copiados pudiera corresponderme.

Los insultos á hombres indefensos, las pedradas y el barro lanzados á damas ilustres pueden, por lo visto, considerarse por algunos como medio lícito y el más adecuado para reconstituir el derecho á defender y amparar la libertad.

Sea en buen hora; pero no puedo hacerme cómplice de semejante opinion.

Sospecho que la inmensa mayoría del pueblo de Madrid opina como yo; y por consiguiente, ni ella, en mi sentir, ni yo, seguramente, tenemos derecho á aceptar sin protesta demostraciones de agradecimiento que no merecemos por una supuesta aprobacion ó simpatia, y mucho menos auxilio grande ni chico, directo ni indirecto á actos que con todo la energia de nuestra alma reprobamos.»

Protesta de los liberales de Sevilla

El presidente del Gobierno, Sr. Sagasta, ha recibido ayer una protesta firmada por senadores y diputados de Sevilla y personas constituidas en autoridad por eleccion popular, declarando que de lo ocurrido en la capital de Andalucía no puede culparse á ningun elemento liberal, y elogiando sinceramente al gobernador civil de la provincia, señor Montes.

GACETILLA GENERAL

—Anteayer pasaron por esta ciudad en direccion á Barcelona y procedentes de Francia dos Orfeones compuestos de 50 músicos el uno y el otro de 40 de los que deben tomar parte en el Certámen que ha de verificarse estos días en Barcelona.

—Cuenta un periódico de Santiago que un testigo ocular le ha referido un caso rarísimo ocurrido en la parroquia de Leiro, partido judicial de Cambados.

Una joven que vaga por aquellos contornos, y que es completamente idiota, fué seducida, dando á luz un raro fenómeno, que casi no tiene nada de forma humana recordando más la de algunos animales mitológicos; parece que tiene tres cabezas; el cuerpo de una forma prismática, y terminado en punta, siendo lo más curioso del caso que todavia vive, á pesar de contar cinco días de nacido.

—Ayer undicose el pavimento del primer piso de la casa número 5 de la calle de Bellaire, en el momento que se hallaban dentro el padre y dos hijos uno de los cuales sufrió algunas contusiones en la cabeza y espaldas, saliendo ilesos los demás.

—Léemos en un periódico: Rarezas de una princesa.

Uno de los salones del Palacio real ha estado convertido hasta la noche del 11 en una especie de *menagerie*, donde estaban instalados los catorce animalitos de varias especies que viajan siempre con S. A. la princesa Maria Teresa de Baviera.

La princesa es soltera y ha renunciado siempre las proposiciones de matrimonio que se la han hecho, para conservar su vida independiente y sus aficiones. Una de éstas es cuidar animalitos. Lleva siempre consigo dos cotorras, un oso pequeño y una rata, que es su favorita y se pasea por sus hombros y su cabeza.

De perros tiene una colección variadisima; le gusta poco sujetarse á la etiqueta. Al Escorial, á la Granja y á Segovia ha ido sola sin consentir que la acompañe nadie de Palacio.

La mayor parte del año la pasa viajando, de rigoroso incógnito. Anteañoche salió para Paris.

—Ayer tarde salieron en direccion á Barcelona gran parte de artistas de los que componian el cuadro de la Compañia de zarzuela que actuaba en nuestro coliseo.

Al paso que les deseamos feliz viaje, celebraremos tambien obtengan numerosos triunfos en su carrera.

—Al son de las trompetas se derrumbaron las murallas de Jericó y al son de la lectura en voz alta que se nos ha hecho de las líneas que nos dedican *La Provincia* y *La Concentracion* se han derrumbado tambien los castillos, y ne de naipes, que en nuestra débil imaginacion sosteniamos.

Perdida la calma por *La Concentracion* y trastornada *La Provincia* por lo que está pasando con su jefe, la primera nos ataca por lo que la hemos dicho á ella y á los demás, clara manifestacion de que le sobran bríos, y la segunda solo nos dice que nos observa pobreza de espíritu al tratar el asunto de la Diputacion, y como de ambos debíamos esperar poco mas ó poco menos lo que han hecho porque el deber así lo exijía, hay que decir solamente que están en carácter.

A *La Concentracion*, hay no obstante que hacerla observar que las palabras que nos dedica, demuestran en el colega muchísima excitacion, pues de otro modo no afirmaría ser falsos nuestros conceptos. Esto no es oposicion, es otra cosa que no debe ocultarse al colega.

Por lo demás ya verá el colega si tenemos ó no razon en todo lo manifestado, por mas que al verlo lo oculte por conveniencia á sus abonados.

Así pues, al tiempo y á tomar tula.

—El sorteo de la Loteria Nacional que debe celebrarse el día 28 del corriente mes, segun prospecto que tenemos á la vista, constará de dos series de 40 mil billetes cada una, al precio de 20 pesetas uno, divididos en decimos de 2 pesetas.

La combinacion no puede ser mas oportuna, dado el estado económico de la generalidad de los que buscan la emancipacion y el bienestar por medio de la suerte que puede ofrecerles la constante Loteria Nacional.

—Anteañoche los ratas penetraron en la huerta de una casa de la calle de Canteras llevándose unos cuantos conejos.

Tambien deribarón los cacos la puerta de una tienda de la calle de Ultonia sin que pudieran llevar á cabo sus non

sanctas intenciones, con motivo de que en dicha tienda comunicaba la luz del piso de encima por una reja y los industriales de cuenta, temiendo ser sorprendidos, tomaron el portante llevándose únicamente un cajón con algunos cigarros de á tres céntimos.

## VARIEDADES.

### El Otoño.

#### Reflexiones morales y filosóficas.

El Otoño que es la época de las ilusiones, es la estación del recogimiento. Si la primavera con sus galas nos seduce, si el verano con sus fuegos dorados nos inunda y el invierno con la magestad de sus nieves y eriales nos excita los placeres, el otoño con su melancólico luz, con sus vagos é indefinidos crepúsculos, nos llama á la oración, á dirigir nuestras plegarias hacia las regiones serenas de lo infinito.

Estación triste pero hermosa, yo te saludo, tu eres para mí la poesía de mi corazón, la tumba de los desengaños del mundo y abres ante mis ojos, el gran libro de la inmortalidad para que aprenda en sus páginas la ciencia de la más sana filosofía.

En ninguna otra estación del año vemos más gráficamente retratada la primera vida de la humanidad. Las brisas de la tarde ya no acarician con sus frescos soplos, la ardorosa frente del mortal, poco ha sufriendo la influencia de un calor sofocante, ni enriquecen de matizados colores los prados y jardines; los rayos del rubicundo Julio se ven languidecer, la Naturaleza enmudece; algunos aves, cual fantásticas sombras cubren de vez en cuando el horizonte como para despedirse del nido de sus amores, y el vien-

to, silbando aterrador, deshoja los arboles, alfombrando el suelo con sus hojas. El alma atraída á esos encantos se concentra en su interior, y, en su mística soledad, eleva sus suspiros hacia regiones desconocidas.

Todo es misterio en esta estación; misterios en el cielo y en la tierra; misterios en el corazón, que al descubrir en la naturaleza su magestad, su sublimidad, sus encantos, dilata su amor, y, en alas de eterno agradecimiento entona himnos de admiración al Autor de tantas maravillas.

Todo es efímero repetimos en esta estación; como lo es la vida del hombre en la tierra; sus ilusiones le ayer se desprenden hoy como las amarillentas hojas del árbol que las sustentan. El niño en el regazo de su madre, el joven en el delirio de sus esperanzas, el anciano al borde mismo del sepulcro desde donde acaricia aún los nebulosos crepúsculos de la vida, tienen que deponer los dorados ensueños del porvenir en presencia de esta decoración natural de cuyo fondo se destaca la insólita muerte, en todas esas edades el destino del hombre en la tierra es el paso hacia la eternidad, y ese recuerdo de alta filosofía, nos lo patentizan también los elementos de la creación, que parece anunciar la desaparición de sus criaturas.

No sé lectores queridos, que pasa en mi interior cuando me fijo en esta estación de los desengaños.

¿Veis la mar en lontananza hacer crugir los cimientos de sus insondables abismos, como parece salirse de su cauce natural?

¿Oís el plañidero canto de la cunera aveciilla perderse en el espacio, como diciendo al hombre que su existencia es un soplo?

Y el sordo crugir de los vientos, y el murmullo de las fuentes, y la des-

nudez de la vegetación, ante el cuadro bellissimo que ofrecen al espectador los dorados rayos del Sol al declinar á su ocaso, no elevan vuestro corazón?

En otro orden de consideraciones más sublimes, el otoño se nos presenta más poético y encantador. Todo en él respira verdad, filosofía meditación.

La tierra madre al pie de la mar, vela arrodillada ante el objeto de sus esperanzas; la joven virgen en alas de un amor castísimo eleva sus suspiros hacia el trono de su amador; la fiel esposa aguarda los brazos de su esposa y el mismo ateo confiese ante tan encantadora estación, la existencia de su primer Artífice que con su pincel divino pinta con inimitable verdad esos bellos paisajes de la naturaleza. Un misterioso deseo parece descubrirse en el corazón, y su deseo, solo inspirado, ante espectáculo tan magnífico, es el que empuja al hombre hacia la Divinidad, para respirar, más allá de los espacios, las puras auras celestiales que el aquilon jamás podrá enmudecer y que formarán los delicias de los bienaventurados.

Adios estación feliz y llena de santas emociones. Yo te saludo en tus alturas para manifestar mis impresiones y recoger mi ánimo durante tu curso, haz que en tus postreros momentos haya aprendido á amar, no las criaturas de la tierra, efímeras como tu existencia, sino á Dios, sumo Bien, que si en todas las estaciones ha impreso una fisonomía particular, su lujo característico, su voz no es vaga ni melancólica como la del otoño, ni nuestra alma la escucha en tan profundo éxtasis.

R. A.

## TELEGRAMAS

Madrid 15.—El gremio de los co-

merciactos en alcoholes se ha reunido en el Círculo de la Union Mercantil, y durante tres horas se debatió ampliamente la disposición que hoy publica la *Gaceta*.

Acordose que el comité ejecutivo visitara hoy al señor Puigcerver para exponerle la extrañeza que les ha causado la publicación de dicho decreto, porque conviene con él dejar en suspenso esta ley hasta la apertura de las cortes, al objeto de que en ellas se discutieran las restricciones que debían introducirse á dicha ley.

El representante de esa, don Vicente Bosch, conferenció con el director general de Impuestos y el Sr. Sagasta. Este le dijo que solo el señor Puigcerver podría aclarar los conceptos de la disposición publicada.

El director general de impuestos dijo que en breve dirigirá una circular á las delegaciones de provincias, aclarando y fijando de un modo terminante el criterio del documento que ayer publicó la *Gaceta*.

## GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.  
San Elpidio mártir.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Bernardas.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

## ANUNCIOS

TINTURA americana y Agua silviana para el cabello y barba.—De venta en la Peluquería de Pagés.

te sin testar de doña Teresa Badruna y Mir, y que se ha presentado á reclamar su herencia Joaquina, llamando por 30 días á los que estén en igual ó mejor derecho.

2.º Santa Coloma, actuación Rotllán, detallando, para que se ocupen, objetos robados en la iglesia de Breda la noche del 29 de Septiembre último.

3.º Arenys de Mar, actuación Rovira, llamando el procesado Francisco Nonell, por hurto de carne de tocino, dentro 10 días.

4.º La Bisbal, actuación Alvarez, en el ejecutivo contra D. Esteban Mascarós por D. José Martinench señalando el 16 para subasta de varias fincas.

5.º Juzgado municipal de La Bisbal, en méritos de juicio verbal de D. Eugenio Vencells y Dornaculleta, señalando á pública subasta una finca para el 31.

Vienen como anuncios de los siguientes Ayuntamientos.

1.º Palau Sabardera, sobre desaparición con un carro del vecino Juan Furcat, para que se aprehenda.

2.º San Vicente de Espinellas, poniendo 15 días públicas las cuentas de 1887-88.

3.º Fonteta, poniendo 8 días el reparto vecinal para cubrir el déficit del presupuesto de 1886-87 refundido al de 1887-88.

4.º L'ambillas, poniendo 8 días público el reparto vecinal para cubrir el déficit de 1888-89.

Cierra este número con la lista de electores del distrito de La Bisbal que emitieron sufragio en las últimas elecciones para diputados provinciales.

Dos circulares de orden público la primera para busca y captura del niño Antonio Esquero, huido de esta ciudad, y la segunda para la captura de los autores del robo en la iglesia de Breda la noche del 30 de Septiembre último recolección de los objetos robados.

Dos circulares de la sección de Fomento sobre expropiación en el término municipal de la villa de Rosas de terreno para emplazar el faro del golfo y su camino, señalando el 16 para pago del expropiado Juan Constans, y la otra sobre minas haciendo pública la solicitud de D. Adolfo Codina para adquirir doce pertenencias mineras de cobre en el terreno comunal de Planolas paraje la «Pinetá».

Real orden emanada de Fomento del 26 del pasado, publicada el 4 del actual organizando la division minera del reino.

Real orden emanada de Gobernación del 26 del pasado publicada el 30 sobre pago de los derechos inherentes á honores concedidos en las carreras civiles de la Administración pública.

Circular de la Comisión provincial sobre reemplazos señalando el 19 para ingreso en caja de los mozos que faltan para completar cupo de reemplazos anteriores, revisar sus exenciones é incidencias de quintas pendientes, con varias prevenciones respecto á la forma en que han de presentarse mozos y comisionados.

Extracto del acta de las sesiones de la Comisión provincial en los días 20, 21 y 22 de Agosto último.

## PASTILLAS NIELK

eficace contra las anginas, cru, renquera, fetidez del alimento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo alguno especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad farmacéutica Española», C. Formiguera y comp. Barcelona, impreso en tinta roja.

Al por menor en las principales farmacias.

## ZARZAPARRILLA GRANULAR EFERVESCENTE

Nueva y agradable forma de administrar la *zarzaparrilla*.

Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usada siendo sobre ella la ventaja de ser mas activa; consérvese indefinidamente sin alteracion alguna y ser de mas facil manejo, con especialidad para llevarla en los viajes.

Así viene á reemplazar ventajosamente á otros antiguos preparados en la fecciones de la piel, herpes, venéreo, sífilis y en todas aquellas que dependea de un vicio y acritud en los humores.

Elaboracion por medio del vapor y venta por mayor:

LABORATORIO DE G. ORTEGA, QUEVEDO, 7, MADRID.

Por menor en todas las principales farmacias de España y Ultramar

Precio 1'50 pesetas frasco.

## TIMBRES ELÉCTRICOS

Construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputacion y Consejo de Ciento, ensanche. Al por mayor grandes descuentos.

## Fundicion de hierro, cerrajería de obras y CONSTRUCCION DE MÁQUINAS

DE

L. DULGRO JNE



BORRELL, 32, BARCELONA.

Casa primera en España, única que se dedica especialmente á la construccion de las PRENSAS para VINO y ACEITE de los sin rivales sistemas Samán y Franco-Español. Con ellas se obtiene mayor presion y mas color en el vino, que con los otros sistemas.

En seis años lleva vendidas mas de tres mil setecientas cincuenta prensas. Los dos sistemas están privilegiados por veinte años.

**Aviso á los compradores:** No compreis prensas sin antes visitar estos talleres, en donde las encontrareis de todos tamaños y precios. Se envian CATALOGOS gratis á los que los soliciten.

**Descarradoras de aceitunas** privilegiadas por 20 años. Con su empleo quedan suprimidos los antiguos trulls y se obtiene el verdadero aceite de la pulpa ó carne de la aceituna. Pueden deccarnar de cinco á quince toneladas de aceitunas en veinticuatro horas.

### ESTRUJADORAS PARA UVAS DE DIFERENTES DIMENSIONES Y PRECIOS

Se funden toda clase de piezas para edificios y máquinas. Obras de hierro, balcones, miradores, claraboyas, persianas, verjas, etc. Armaduras metálicas. Vigas armaduras y en celosía. Vigas de I todas dimensiones.

Instalacion y reparacion de fábricas.—Transmisiones.—Tubos y piezas especiales para aguas.—Bombas y norias.

BORRELL, 32, BARCELONA.—(ENSANCHE DE S. ANTONIO.)

**En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.**

Aviso del Rectorado sobre provision por oposicion de escuelas vacantes en Baleares.

Siguen como providencias judiciales.

1.º Gerona, actuacion Puigoriol en el ejecutivo de D.ª Luciana Olivera y D.ª Martiniana Boadas contra D. Juan Ribalaigua y Fort haciendo saber á los prescriptarios de un censo (D. Eudaldo Fonas, D. Jaime Arbós, D.ª Rosa Arbós y D. Ramon Casadesús) que intervengan su capitulizacion, por haber sido embargado, dentro 8 dias.

2.º Santa Coloma, actuacion Escarrá, en el ejecutivo de D. Esteban Baborés contra D. José Viader, sacando á pública subasta el Manso «Castellá» (término de San Miguel de Cladells y fijando para su remate el dia 9 del próximo venidero mes.

3.º Figueras, actuacion Gali, en el interdicto de adquirir de D. José Sala y Sala y Ribera, vecino de Sabadell, publicando el auto de posesion de la herencia de su abuelo materno D. Francisco Ribera y Morató sin perjuicio de tercero de mejor derecho y para que pueda reclamar dentro término de la ley.

4.º Puigcerdá actuacion Arderiu, en el sumario sobre desaparicion de la menor Margarita Constans en compañía del jóven Jaime Constans y Dalmau, emplazándoles por diez dias.

Cierra este Boletin con la lista de votantes en el distrito de La Bisbal en las últimas elecciones para diputados provinciales.

Gaceta del dia 11.

Hacienda.—Real decreto sobre adquisicion sin su-

basta y real orden resolviendo una alzada de Aduanas.

Boletin oficial del dia 11.

No se publicó.

Gaceta del dia 12

Gracia y Justicia.—Nombramiento de penales.

Hacienda.—Reales órdenes sobre Aduanas.

Boletin Oficial del dia 12.

Parte oficial tomado de la Gaceta del 10. dando cuenta del estado de salud de SS. MM. y Augusta Real familia.

Dos circulares de orden público, haciendo públicas las multas segun el Reglamento de carruajes á don Juan Font, vecino de Palamós y D. Pedro Ferrer vecino de Palafrugell.

Real decreto emanado de Fomento el primero del pasado y publicado el 6, creando una comision central de defensa contra la langosta y las provinciales embulantes necesarias.

Extracto del acta de la sesion de la Comision provincial del 23 Agosto último.

Aviso del Comisario de Guerra Interventor de Subsistencias de esta plaza y Olot, para fracaso de dos subastas para suministro y pienso á tropas y caballos estantes y transeuntes en Olot, señalando el 17 del actual para una licitacion de proposiciones particulares, segun pliego que se exhibirá y modelo adjunto.

Siguen como providencias judiciales:

1.º Gerona, actuacion Creuhet, anunciando la muer-